

Madrid 35 de marzo de 1855.



Muy Sr muestro: La Gaceta trae hoy una sola Real orden de interes general. Por ella se dispone confiado del 26 que no se entregue por la caja general de depositos a los respectivos interesados el importe de los cupones de intereses venidos de las acciones de carreteras que tengan depositadas en fianza de cualquiera contrato, de arriendos, de pontargos, portargos, y de regios, ni los mismos cupones sin que preceda orden de la misma direccion general de obras publicas; que cada arrendatario cuidara de solicitar oportunamente y que aquella comunicara a quien correspondiera, siempre que no tenga causa justa para detener su expedicion; exigiendose en lo sucesivo que las cartas de pago de las fianzas que se consignen en garantia de esta clase de contratos se entreguen en la ordenacion general de pagos del ministerio de Fomento donde permaneceran depositados hasta la terminacion de los contratos a que respectivamente correspondan.

Una carta de Roma fecha del 17, que tenemos a la vista, y que parece escrita por el Sr. Castillo y Argente, despues de confirmar que ha habido alli fuertes dudas para admitir sus credenciales al Sr. Pacheco, por considerarse como roto el Concordato con la presentacion del proyecto de ley de desamortizacion y con la votacion de la 2.ª base; supone que al fin fue recibido el representante español en la esperanza de que nuestro gobierno retire el proyecto y la base, contra los que ya ha protestado en firmante la Santa Sede

Estas ultimas palabras, cuya gravedad, a ser ciertas, no es necesario que nos detengamos a demostrar, nos han obligado a averiguar si con efecto la Corte Romana habia protestado contra aquellos importantes actos del gobierno y de las Cortes españolas, o si debia considerarse como una especie echada a volar para neutralizar el buen efecto de la acogida favorable hecha por el Santo Padre al Sr. Pacheco; y de nuestros autorizados informes resulta que hasta ayer ninguna nota ni protesta se habia presentado por el representante de la Santa Sede en Madrid, si bien hace dias que se está anunciando su llegada. En cuanto a la esperanza que hoy en Roma de que el proyecto y la base se retiren al cabo ante sus amenazas, mal juzgaríamos del éxito de la mision del Sr. Pacheco, si en esto consistiera su fin por que no debe aguardarse que el ministerio y las Cortes varien de revolucion.

La discusion ayer en el Congreso sobre la interpelacion del Sr. Arriaga, acabo por inanimacion; fueron quedando desiertos los bancos, y a las ocho de la noche se determino pasar a otro asunto. Hasta puede decirse que todo lo que se hablo fue inutil, si se exceptua la declaracion enérgica del Duque de la Victoria en favor del orden y en defensa de todo el gabinete, por que habiendo escrito el Sr. ministro de la Gobernacion, objeto ayer de todos los ataques, a que formulara contra él un voto de censura el Sr. Arriaga, autor de la interpelacion, este dijo: "el Sr. ministro de la Gobernacion ha creido que se trataba de darle un voto de censura y él, lleno de franqueza y de pundonor, trataba de provocar una cuestion para saber si merecia la confianza de las Cortes. Declaro que de ninguna manera he tratado de que se dé un voto de censura al Sr. ministro de la Gobernacion" - Nadie se levanto a contradecir estas palabras, y vea V. si con razon hemos calificado de ociosa la larga y agitada discusion de ayer.

Pero si la sesion de ayer no ofrecio resultado alguno importante respecto a la cuestion ministerial, objeto primordial del debate, le ofrecio trascendental, gravisimo en el incidente a que dio lugar: hablamos de la polemica que se entablo entre varios hombres del partido moderado sobre si este debia considerarse o no como muerto. El discurso del Sr. Pios Rosas, que estaba por la afirmativa, vino a fijar, con esa autoridad que le dan sus antecedentes, su posicion y su caracter: que aqui todos los partidos han ejercido la dictadura y que el moderado si ha dominado por muchos años; no ha gobernado nunca, y su existencia ha sido para el pais un inmenso escandalo. Ha muerto, añadió con acento profetico, y ha muerto para no levantarse nunca de su cenagoso sepulcro. Una fraccion suya ha ido a aumentar las filas del absolutismo, otra mas o menos formara parte de un gran partido liberal en union con los progresistas, y la otra, la mas avieja e inquieta, que se compone de los incredulos y los ateos, pasara brevemente sin dejar rastro alguno de su huella" - El Sr. Pios Rosas concluyo aconsejando la necesidad de formar un gran partido liberal en el que vengan a refundirse moderados y progresistas con tal que sean sinceramente constitucionales.

Varios periódicos anuncian, unos que ciertos ministros parecen resueltos a abandonar sus carteras, en virtud de lo mal recibido que fue el proyecto sobre las atribuciones de la Milicia; y otros, que al cabo se realizará dentro de poco una modificación ministerial.

In cuanto a la retirada de algunos conserjes de la corona, espontáneamente creemos poder negar de un modo resuelto. Los ministros contra quienes se han dirigido hasta ahora los ataques de algunos jefes de la M. N., parecen resueltos a no retirarse sino ante un voto de censura de las Cortes. Otro suceso pudiera causar su retirada: que las Cortes desecharan el proyecto de orden público, sujeto hoy a su deliberación, mas entonces se retirarian todos, por que es obra de todos y por que todos convinieron en su necesidad.

En un solo caso creemos posible una modificación ministerial: en el de que, despues de vencida la cuestion pendiente; despues de salvado el principio de autoridad, alguno de los ministros cansado de la guerra que se le hace, determinara abandonar los negocios. Entonces, y solo entonces, por lo que nuestro alrededor vemos por la union que reina en el gabinete y por la resolucion del duque de la Victoria, de no ser el quien voluntariamente se separe de ninguno de sus companeros, podria tener lugar esa modificación, posible, pero que aun lo juzgamos lejano.

Los adversarios del proyecto de ley relativo a la Milicia, pendiente hoy de la decision de la camara, han circunscrito su aspiracion en este asunto a la fórmula de que se aplaza la discusion del proyecto hasta que se trate de la de la ley organica de la fuerza ciudadana. Pero en este asunto, ya lo dijimos a V. ayer, el ministerio no acepta otras variaciones que las de forma. Si hay una palabra en el proyecto que pueda lastimar a la Milicia, la retirara; si se le ofrece una redaccion mas lisonjera para la institucion, la aceptara; pero no cesara en nada que oscurezca el principio salvador de que la M. N. no ha de influir, como cuerpo armado, en los asuntos politicos.

Liguen recogiendo firmas, de varios modos contra el proyecto referente a las atribuciones de la Milicia pero la mayoría de esta, especialmente los industriales y tenderos, que son los que mas han sufrido los efectos de los parados transtornos, se niegan a firmar un documento del que tienen contribuydo a producir alarma y paralizar los negocios.

Habiendo expedido el Sr. gobernador civil de Huelva un bando por el que se autoriza a la M. N. para practicar pesquisas sobre la procedencia de los forasteros que permanecen en los pueblos de la provincia; bando dictado por el gobernador para seguir los hilos de una conspiracion allí descubierta; hoy se ha dirigido por el Sr. Santa Cruz una comunicacion a aquel funcionario pidiendole explicaciones sobre dicha disposicion, que ha sido ya objeto de los ataques de una parte de la prensa.

Hoy sale de Madrid para la Rioja el Sr. D. Salustiano Olózaga. Se supone que solo permanecerá ocho dias y que partira luego a desempeñar su cargo de representante de la nacion española en Paris; pero muestra de que no es que el Sr. Olózaga no dejara a España hasta que queden resueltas las principales cuestiones que hoy se agitan entre los hombres mas influyentes de la situacion.

Se anuncia la dimision de los comandantes de la M. N. que deseaban representar contra la existencia en el gabinete de algunos de los ministros, y se dice que al hacer su renuncia tratan de saber si los batallones eligiendolos o desechandolos, aprueban o censuran su conducta. Tambien se cuenta que el batallon de la Milicia de Madrid de que es comandante uno de aquellos, trata de reemplazarse con el oficial que, oponiendose a la salida de los tambores el martes último, evito una alarma que pudo ser sangrienta, a los vecinos de la corte.

J. S. A. B. R. los duques de Montpensier han señalado el 9 de abril para la inauguracion de la casa de Herman Cortes en Cartilleja: a su regreso de este pequeño pueblo, cercano a Sevilla, resistiran al ejército y la Milicia Nacional. Tambien J. S. A. tienen el pensamiento de colocar la estatua en marfil de Colon, en el monasterio de la Rábida.

El sorteo de la quinta se ha suspendido por 8 dias, en Barcelona, mas no por ninguna causa politica, sino accediendo a lo solicitado por las corporaciones populares, afanadas en este momento en buscar medios con que redimir a los mozos de la suerte de soldados. Esto no impedira el que todas las operaciones de la quinta se terminen en Cataluña al mismo tiempo que en otras partes.

Anoche se recibio parte telegrafica en Madrid, que anuncia completa tranquilidad en las Prov. Vas. congadas y Navarras.

A las dos y media de la tarde hemos recibido y transmitido a los periódicos los siguientes despachos telegráficos.
Londres sábado 31 por la mañana - El parlamento ha suspendido sus sesiones hasta el 16 de Abril próximo con motivo de la Semana Santa y de la fiesta de Resurrección. - Los consolidados cerraron ayer a 93 1/2; Español exterior 36 7/8 def. 18 1/2.
París sábado 31 por la mañana - El Barón Wiedell que había venido por segunda vez a París con la especial misión de parte del rey de Prusia de ajustar un tratado con el gobierno francés, ha marchado a Berlín. Se cree que volverá con nuevas instrucciones y que llevará al fin su objeto. - Nada se sabe hoy de las conferencias de Viena. El 3 por 100 francés, se cerró anoche a 69 So.

Hoy se ha celebrado la subasta en Madrid, de las 80,000 @. de cobre que se pisa en la calderilla catalana recogida. El gobierno había fijado el precio de 96 r. @., pero las proposiciones hechas en Madrid han excedido mucho de este tipo. La sociedad metalúrgica de San Juan de Alcañaz ha ofrecido pagar 3,000 @ al precio de 108 r. @. El Sr. Cebarrri se ha comprometido a tomar 4,000 a 107, y los Sres. Weissiller y C^o, que habían ofrecido tomarlas todas a 106 1/4, se quedarán con las 75,000 restantes a dicho precio, si es que en Barcelona, donde se habrá celebrado hoy otra subasta simultáneamente no se han hecho mejores proposiciones. Para saberlo se ha dirigido esta tarde, al gobernador civil de Barcelona un parte telegráfico por la vía de Zaragoza.

Ayer comunicó el Sr. Madoz al consejo de ministros que había recibido dos proposiciones de empréstito administradas por el gobierno, en atención a estar dentro de las condiciones imprescindibles que esta se ha fijado así mismo para hacer una operación de crédito útil al país. Motivos particulares que tienen su origen en el deseo de no promover obstáculos al logro de tan importante asunto, nos mueven a guardar sobre él una reserva de que no saldremos; pero, si podemos avanzar que es insignificante ó fácil de vencer el obstáculo que hoy se opone a la conclusión de las negociaciones.

Por la vía de Londres, adonde las ha llevado la correspondencia conducida por el vapor San Luis, hemos recibido noticias directas de los Estados Unidos que llegan al 10 de marzo, y decubra hasta el 14 del mismo mes. En esta fecha la isla gozaba de la mas completa tranquilidad; y perdiéndose cada día el temor de una invasión filibustera, los negocios iban adquiriendo su marcha regular, aunque la actividad comercial encontraba obstáculos en el bloqueo, que aun continúa, de todos los puertos. Las noticias de los Estados Unidos son contradictorias, pues mientras unas presentan a Mr. Soule solicitando que la junta de Cuba se que haga una demostración en su favor, otras dicen que el mismo Mr. Soule ha rechazado la invitación de la junta de los cubanos, para que tomara parte en una demostración pública que quería hacer en su obsequio.

De Méjico hay cartas que llegan al 19 de febrero y que dicen que Santa Anna tenía dispuestos algunos cañones en los cuarteles, en el caso de acercarse los revolucionarios llevaría a los Estados Unidos sus objetos mas preciosos y lo que ha podido recoger de los 7 millones de duros que recibió del gobierno anglo-americano por la porción de territorio que últimamente le había vendido.

La detención que sufren las obras del canal de Huescar no se dilatará ya por mucho tiempo, pues de un momento a otro despachará la junta consultiva de obras públicas, su expediente, y el Sr. Lujan no retardará su definitiva resolución.

Las Cortes se ocuparon hoy a primera hora de varios dictámenes de la comisión de peticiones que fueron aprobados sin ninguna discusión. Los únicos que se debatieron fueron: el relativo a una exposición de un sereno de Tremp que pedía se encausase al juez de aquel distrito que durante la administración moderada le había perseguido injustamente y el que se refería a otra de los labradores de la provincia de Salamanca, quienes solicitaban que aboliéndose la ley de arriendos de 8 de junio de 1813, se adoptasen disposiciones que favorezcan mas a los colonos y así pueda tener la agricultura el desarrollo que impiden las exorbitantes exigencias de los propietarios. En cuanto a la primera petición la comisión opinaba que no había lugar a deliberar; pero las cortes opinaron, a petición del ministro de Hacienda que pasara al gobierno para que este la remitiese a la audiencia de Barcelona a fin de que se proceda conforme a derecho contra el juez de Tremp. Lo mismo opinaba la comisión acerca de la segunda; pero el Sr. Pinilla, Alamo y otros querían que se nombrase una comisión especial que diese un nuevo dictamen sobre asunto de tanta importancia. El Sr. ministro de Gracia y Justicia se adhirió al dictamen de la comisión que despues de un larguísimo debate fué aprobado. - Entrando en la orden del día se puso a discusión el dictamen relativo al ferrocarril de Hará a Santan-

der. Después de un ligero debate entre el Sr. Garrica y el Sr. Bayarri, individuos de la comisión, fue aprobado el dictamen por el que se aprobaban los estatutos de la sociedad constructora de aquella vía.

Continuando la discusión del proyecto de desamortización, el Sr. Labrador continuó el discurso que dejó pendiente en la sesión del jueves en apoyo de una enmienda para que se consulte a todos los vecinos del pueblo, sobre la conveniencia de vender cada finca de propios. Esta enmienda fue desechada por unanimidad, y suspendida en este punto la discusión terminó la sesión a las 5 y 1/2.

Hoy era el día de la liquidación y con este motivo los especuladores, no pensaban más que en salir de los negocios pendientes: sin embargo se publicaron tres operaciones: a 22-40 en consolidado al contado; a 18-10 en dif. barutres al contado y a 18-80 fin de abril o voluntad. A las tres hubo el tumulto que es consiguiente con motivo de ser la hora fatal para las transacciones a prima. La mayor parte fueron abandonadas, habiéndose sido hechas la generalidad a precios muy altos. Después de hora se pagaba por la dif. a 18-12 1/2 y no se daba sino a 18-15. Por fin de abril o voluntad no había papel a menos de 18-40. En firme se hicieron algunas operaciones a 18-30. Los demás valores sin alteración. El consolidado se mantiene firme por efecto de las compras que hacen los extranjeros.

Mañana en el consejo que debe celebrarse en tranquez se presentará a la sanción del Sr. M. la ley que acaban de votar las Cortes para el establecimiento de un sistema general de telégrafos eléctricos.

Anoche se reunió por primera vez la comisión que estudia de en el proyecto de ley sobre atribuciones de la M. N. Lo más importante que sucedió en esta reunión, fue que el Sr. Gurrea, que se creía favorable al proyecto se pronunció contra él, y que el Sr. Martín, que parecía dudoso, manifestó estar pronto a votarlo si el gobierno lo hacía en sesión de gabinete. El Sr. Vargas Alcalde le atacó con calor y con el mismo le defendió el general Serrano. Al calor se resolvió que de hoy la comisión oiría al gobierno antes de dar su dictamen.

Y con efecto hoy a las seis de la tarde se encuentran deliberando sobre este asunto la comisión y el gobierno.

Zuloaga